

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Henri LEMBEZAT : le « frère de Rieffeland » :

Comment dater une photo ?

Sur ce cliché Henri est prêtre, il porte le col romain. Son photographe est Constant PEIGNE, installé rue Contrescarpe, puis Place Royale à Nantes. Une photographie peut-être prise le jour de son ordination **en juin 1912**.



Henri LEMBEZAT naît à Nozay en 1886, fils de Lucien et de Marie DE GOROSTARZU. Étudiant ecclésiastique, il est incorporé en octobre 1907 au 62ème régiment d'infanterie de Lorient, promu caporal en septembre 1908, libéré en septembre 1909. Il devient alors professeur de lettres. En février 1910, il suit les cours du grand séminaire de Nantes rue de Gigant à Nantes, mais est pensionnaire rue de Bel-Air en octobre dans l'ancien collège St-Joseph. Il est **ordonné prêtre en juin 1912 à Nantes**. A peine nommé au collège d'Ancenis en novembre 1912, le jeune abbé nozéen dirige la retraite des conscrits du canton à Derval, sur deux jours, pendant lesquels « ils se préparent à la prière, à affronter sans crainte les deux années du service militaire ». En septembre 1913, il part pour l'abbaye de Santa Fédé, principale halte des pèlerins sur le chemin de Rome, dans le Montferrat en Italie. Il est rappelé en août 1914 au 264ème régiment d'Ancenis. Il reste à l'arrière et est remis soldat de 2ème classe sur sa demande. Comme beaucoup d'anciens séminaristes, son état ecclésiastique lui permet alors d'être affecté à la 11ème section des infirmiers en mars 1915 pour convenances personnelles. Il part au front en mai 1915, mais est évacué dès juin 1915 pour pleurésie droite. Il est alors classé dans le service auxiliaire. Il est détaché à l'inspection des forges de Nantes en avril 1917. Il est démobilisé en mars 1919. Il se retire à Nozay en août 1919, puis déménage à Barcelone en janvier 1920. On le retrouve à Nozay pour l'installation de l'abbé LELAN comme curé de Nozay en août 1922, en compagnie d'un autre prêtre indigène, Georges LETOURNEAU. Il habite La Seyne en octobre 1924, Toulon en décembre 1927. Il décède en 1970 à 84 ans.